

Concierto conmemorativo del 50º aniversario de las relaciones diplomáticas entre España y China, con la Orquesta RTVE

- Dirigido por el maestro Josep Gil y con el estreno absoluto de la 'Suite Alhambra' de Albéniz
- Viernes 1 de diciembre, a las 19:30 horas en el Teatro Monumental de Madrid

La [Orquesta Sinfónica RTVE](#) ofrece este viernes un concierto extraordinario para conmemorar el **50º aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre China y España**, con la colaboración del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación; Casa de Asia; y el Centro Cultural de China en Madrid. Con un programa que combina piezas de ambos países y el estreno absoluto de la 'Suite Alhambra', de Isaac Albéniz, completada y orquestada por Juan Francisco Padilla.

El concierto se podrá seguir a las 20:00 en [Radio Clásica](#) y RTVE lo grabará para emitirlo en '[Los conciertos de La 2](#)' el 30 de diciembre.

El programa incluye cinco obras con una clara vocación internacional, con la mejor música sinfónica española y china del último siglo. Se interpretarán obras de **Joaquín Turina, Isaac Albéniz y Juan Francisco Padilla** por parte española; y de **Tan Dun, Zhou Long y Liu Chi** por parte china. El concierto, además, contará con la interpretación de **Wang Xiao**, virtuosa del erhu o violín chino.

Comienza con el **estreno absoluto** de la versión orquestal de la '**Suite Alhambra**', a cargo del músico almeriense **Juan Francisco Padilla**. Del compositor chino-americano **Tan Dun**, conocido por las bandas sonoras de las películas 'Tigre y dragón' o 'Hero, la **Sinfonía de Internet 'Eroica'** para el primer proyecto de la Orquesta Sinfónica de YouTube, formación constituida por músicos de todo el mundo. Y de **Joaquín Turina**, las '**Danzas fantásticas, Op. 22**', su pieza más interpretada y que el mismo orquestó.

De **Zhou Long**, compositor chino-americano que ganó el Premio Pulitzer de Música, la Sinfónica RTVE interpretará '**The Rhyme of Taigu**' (La rima del taigu), una obra que explora la energía y el espíritu del taiko japonés (taigu en la pronunciación china).

A continuación, **Liu Chi**, uno de los compositores chinos más importantes del siglo XX, autor de '**My Motherland**' con arreglos de -Wang Danhong para erhu solista y orquesta.

Josep Gil

Desde 2019 es director artístico del Ciclo de Música Clásica Crea Escena de Vila-real, su ciudad natal. Desde la temporada 2023/24, es director musical de la Joven Orquesta de Gran Canaria.



Ha trabajado como director asistente en instituciones de España y del mundo y ha asistido a maestros como Gustavo Dudamel, James Gaffigan, Gustavo Gimeno o Daniel Oren.

Como director de ópera, destacan sus trabajos en el Gran Teatre del Liceu de Barcelona o en la 'Komische Oper Berlin'. En el terreno sinfónico, destacan sus participaciones como director invitado con la Sinfónica del Vallés en el Palau de la Música Catalana, con la Orquesta Filarmónica de Gran Canaria en el Auditorio Alfredo Kraus, o con la Orquesta Nacional de España en el Auditorio Nacional, entre otros.

Wang Xiao

Reconocida virtuosa del erhu. Sus actuaciones la han llevado a lugares del prestigio de Royal Festival Hall, Royal Albert Hall, Barbican, Rich Mix y LSO St Luke's. También ha colaborado con artistas como el pianista Lang Lang, el violonchelista Matthew Barley, los compositores Gabriel Prokofiev y Peter Wiegold. En mayo de 2014 colaboró con el compositor y director de orquesta Ludwig Vicky e interpretó 'Star Trek' con la Orquesta Sinfónica y Coro Suizos del Siglo XXI en el Royal Albert Hall. Wang Xiao ha grabado 'Shang-Chi y la leyenda de los diez anillos', 'Doctor Who' de la BBC y 'WildChina'.

Juan Francisco Padilla

Distinguido en 2004 con la Insignia de Oro a la personalidad artística más destacada del año por la Junta de Andalucía, y ganador de multitud de premios en concursos internacionales

Son muy numerosos en España, Italia, Portugal, Francia, Eslovenia, Alemania, México, Inglaterra, Brasil, Ucrania, EE.UU. o India. Es invitado regularmente a diversos festivales internacionales y temporadas de conciertos de todo el mundo, y en proyectos de música de cámara con músicos de la talla de Eliot Fisk, Ivan Rijos, Ara Malikian, 'The soloist of London' y 'Taima Granada', entre otros.

